



TRIBUNALES

Hasta el 28 del actual no hay señalamiento de juicios orales en ninguna de las dos Secciones de la Audiencia.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos Gregorio, Domingo, Emilio y Tarasilla. Catedral.—A las doce de la noche solemnidad de la Misericordia...

NUESTRA REGION

LEON.—Por el Rectorado de la Universidad de Oviedo ha sido nombrado auxiliar interino de la Escuela práctica graduada...

—Ha sido nombrado jefe de la Reserva de Astorga, don Antonio Dueño. —Ha fallecido en esta capital, a consecuencia de larga y penosa enfermedad, don Federico del Barrio.

—En la madrugada de ayer se produjo algunas heridas en la cabeza, a consecuencia de haber sido cogido entre las dos puertas de un wagon, el guardafreno Restituto Lobajos, de Segovia.

Acto continuo fué curado por el médico de la Compañía, continuando aquí a su residencia en el correo de Galicia, en un estado relativamente satisfactorio.

SEGOVIA.—Anteanoche se reunieron en fraternal banquete la mayoría de los socios del «Círculo de San Luis Gonzaga», con objeto de estrechar más y más los lazos de unión y de amistad entre los diferentes elementos que constituyen la citada sociedad.

—Ha salido para Madrid el Arquitecto provincial don Felipe Sala, acompañado de su familia.

AVILA.—Con motivo de las próximas fiestas ayer se les dieron las vacaciones a los señores alumnos de la Academia de Administración militar.

El día 7 del próximo mes se reanudarán las clases. ZAMORA.—Ha sido trasladado a la Administración de Hacienda de esta provincia, el oficial de cuarta clase que servía en la de Cáceres don José Pérez Méndez.

—Ha regresado a esta capital el diputado a Cortes señor Jambrias. El oficial de quinta clase de la Tesorería de Hacienda, don Pedro Crespo ha sido trasladado con ascenso a Logroño, y el oficial de la Tesorería don Manuel Perpen trasladado a Albacete.

PALENCIA.—Se ha dispuesto que cause baja a fines del mes actual, y pase a situación de retirado, en Valladolid, por haber cumplido la edad reglamentaria, el comandante de infantería de la zona de Palencia, número 44, don Nicolás Ussa y de Diego.

VALLADOLID.—Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobado el proyecto de desviación de los dos canales del río Esgueva que cruzan esta capital.

—Se ha hecho cargo de la Inspección de Salubridad de esta provincia, el subinspector agregado al Cuerpo, don Eugenio F. Isasmendi.

CARTERA DE NOTICIAS

Ha sido rebada la iglesia de Puebla Nueva, en la provincia de Toledo llevándose los ladrones bastantes y valiosos objetos destinados al culto.

Según la prensa de Madrid el premio de cinco millones de pesetas del sorteo de ayer fué vendido en la administración número 2, de Alicante.

Medio billete parcos que está en Villajoyosa, habiendo sido remitido el otro medio a Orán.

El segundo premio, que ha correspondido en Madrid, parece que ha de ser bien distribuido, pues en uno de los décimos se sabe que se hallan interesados varios cajistas.

MÁS DEL CUARTO PREMIO

En el billete premiado con 500.000 pesetas, expedido en esta capital, lleva de participación el abogado don Augusto Abarca cinco pesetas y una de estas el habilitado del clero don Martín Sánchez, por habérsela cedido dicho señor Abarca.

Según noticias de Vitigudino llevan participaciones en el billete premiado, además de don Julio Sánchez, don Manuel García Cid, don César Bernal, don Severiano Ledesma, don Casto Tapia, don Manuel Sánchez, don Pedro Sánchez y tres señores sacerdotes de aquella villa.

SALAMANCA AL DIA

A nuestro querido amigo y distinguido compañero señor Palma, reputado periodista de la Corte y corresponsal en Madrid del NOTICIERO, transmitimos las muchas enhorabuena y entusiastas plácemes que hemos recibido, por haber sido nuestro diario el primer periódico de Salamanca que publicó ayer los premios mayores de la Lotería Nacional y el primero también que dió la lista completa.

Los primeros telegramas de la Lotería que se recibieron fueron para el NOTICIERO, y después, por el orden

que los mencionamos, para «La Gaceta del Pueblo», «El Lábaro» y «El Adelantado».

El éxito que alcanzó ayer nuestro diario, tenemos que agradecerlo a nuestro activo corresponsal señor Palma.

Procedente de Madrid ha regresado a Salamanca el primer teniente de Administración militar, don Alfredo Ramón Lacar.

Inocando en este Gobierno el expediente que determina el Reglamento de 13 de Agosto de 1892 para verificar el deslinde de las vías pecuarias que cruzan el término de Mancera de Abajo, y a fin de que tenga debido y exacto cumplimiento lo preceptuado en el art. 91 del mencionado Reglamento se cita a dicho Ayuntamiento de Mancera de Abajo y a los propietarios de las fincas colindantes a las referidas vías, para que presencien si lo estiman conveniente las indicadas operaciones que darán principio el día 1 de Febrero de 1901, a las diez de la mañana.

Mañana se repartirán en el Círculo de obreros 300 raciones de bacalao, garbanzos y pan, entre los obreros que no hayan inscrito niños para la fiesta del Arbol.

Las limosnas recogidas en los cerros de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 15 del actual, importaron: 56 98 pesetas para el pan de las obras, y 17 95 para el culto del Santo.

El día 4 de Enero próximo se verificará ante la Alcaldía de Alba de Yebes la quinta subasta de los pastos de los montes denominados «Mata grande» y «Mata chica» con la rebaja de un 30 por 100 en la cantidad que sirvió de tipo para la primera.

Exijese el Bálsamo antirreumático de Orive, Bilbao, y de color verde.—En Salamanca, farmacia de Baltrán de Heredia.

Con motivo del proyecto del Banco de España de aumentar sus sucursales en las poblaciones más importantes de cada provincia, se habla de nuevo una vez más del establecimiento de una en la ciudad de Béjar.

Se han elevado al Ministerio de Instrucción pública, los expedientes de jubilación por edad, incoados por doña Lucila Romero, maestra de Toga, doña Manuela Polo, de Aldeanueva de Figueroa, y don Joaquín Poveda, maestro de Tarazona, en esta provincia.

COÑACS.—Henry Garnier y Compañía.

Hoy ha fallecido a los 19 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales, el aprovechado alumno de la facultad de Ciencias de esta Universidad don José Manuel Flores Alvarez, hijo del conocido maestro de obras don Santiago.

Nos asociamos a la pena que experimenta la afligida familia del finado.

La misa de principio de siglo que se celebre el día 31 por la noche en la Catedral, será a puerta cerrada.

Anoche se dieron de bofetadas en la calle del Brocense dos individuos, por cuestiones relacionadas con intrigas amorosas. Fueron separados por el sereno del barrio.

Una boca esmaltada le limpia y sana dentadura, constituye el «bonquet» de la hermosura, sostenida por el Licor del Polo. La preferencia que la previsión maternal otorga al gran dentífico nacional sobre los dentíficos extranjeros está perfectamente justificada e históricamente comprobada.

Mientras se ven hermosas señoras con preciosas dentaduras, hállanse a su lado hermanas o compañeras de colegio con careciendo de tan lindo adorno. Con traste elegante que revela el imperdurable abandono de no haber acudido desde la niñez a vacunarse la boca con el Licor del Polo y la gran caudal y solitud de un conjugatorio diario con el mismo. Señoras de 25 y 30 años que acudieron desde su niñez al inapreciable talismán, gozan de preciosas dentaduras. ¿Puede darse tal caso con dentíficos que acaban de nacer? Por esto, las madres españolas no olvidan de aplicar en sus pequeños hijos, desde que aparecen la segunda dentición, el impudible Licor del Polo, Rep.

Anoche fué curado en la Casa de Socorro, un individuo que, por haberse completante a sohoizado, sufrió una caída, ocasionándose algunas heridas en la cara.

El martes predicará en la iglesia de religiosos adoradores el Rvdo. P. Pérez Flores, de la C. compañía de Jesús.

Los vigilantes de consumos de servicio en el fiadero del Puente, decomisaron ayer tres pilas de aguardiente, que estuvieron a punto de ser introducidas ocultas en un carro cargado de carbón.

El día 25 festividad de la Natividad del Señor, predicará en la Basílica Catedral el capellán de las Ursulas don Ignacio Calvo.

Esta mañana le fueron decomisados cuatro gallos a una mujer forastera que pretendió «colarlos» por el fiadero de la Puerta de Toro sin satisfacer derechos.

Hasta el día 2 del próximo no se volverá a abrir al público la Biblioteca universitaria.

Doña Juana Emilia Galán del Castillo, maestra electa de la escuela de niñas de Macquera, dotada con 1.100 pesetas, que obtuvo por concurso de ascenso, ha oficiado al Rectorado renunciando dicho nombramiento.

También hoy ha llegado a Salamanca con una hora de retraso, el tren correo de Palencia.

En la iglesia de la PP. Cauchina se está instalando un bonito nacimiento al lado derecho del altar mayor.

Por haber sido jubilado, ha cesado en el cargo de maestro de la escuela de niños de Fuenteguinaldo, don Andrés García Maillo.

Esta noche salen para Biarritz los hijos del señor duque de Tamames.

Anoche durmieron dos sujetos en la prevención, por escandalizar en la plaza de la Catedral.

Por el Gobierno militar de esta provincia y plaza de Ciudad Rodrigo, se interesan de los alcaldes encargados a los dependientes de su autoridad «verifiquen si reside en sus respectivas demarcaciones el sargento licenciado del ejército Maximiliano Alonso Isla.

Anoche fueron conducidos a la prevención, cuatro individuos que promovieron un fuerte escándalo en una casa de lenocinio de las Peñuelas de San Blas.

Le ha sido concedida pensión anual de 18250 pesetas, a Julian López Giménez, de Tordillos, padre del soldado Maximiliano López García.

En conformidad a lo dispuesto por el Excmo. Prelado, queda sin efecto lo que referente a la noche del 1 de Enero, anunciamos hoy al dar cuenta de los cultos que han de celebrarse en la Catedral.

EN EL CÍRCULO DE OBREROS

LA FIESTA DEL ARBOL

Numerosa y selecta concurrencia asistió anoche a la tiernísima fiesta del Arbol, celebrada a las siete.

El Orfeón del Círculo cantó admirablemente, cosechando muchísimos aplausos e infinitad de enhorabuena sobresaliendo en la hermosa obra de Rossini «La Caridad».

La rondalla rayó también a gran altura, especialmente los directores señores Guillén y Montejo.

Los niños que recitaron poesías estuvieron admirables, como así también el pequeño violinista Enrique Alen en la interpretación del «No turno» de Leybach.

La exposición del Arbol resultó de un efecto sorprendente. Fué acogida con estruendosos aplausos.

Los organizadores de la fiesta tienen sobrados motivos para haber quedado muy satisfechos.

Esta noche se repetirá y se hará la distribución de los regalos entre los niños.

Regner, la otra al noble Ricarte de Normandía, y la otra recibió en su guarda, y dió a Fierabrás la delantera, porque sabía mejor la tierra, y la retaguardia dió a Ricarte de Normandía; y así puestos en muy buena ordenanza, se pusieron en camino, y después que hubieron subido una cuesta muy alta, paróse el emperador a mirar su gente, y viéndola toda tan lucida y tan bien aderezada, hubo gran placer de verla, y más porque los vió muy ganosos y en buen propósito de pelear, y dió infinitas gracias a Dios por ello.

En este intermedio, habiendo sabido el almirante Balan cómo la puente de Mantible era ganada de cristianos, y los gigantes muertos, cayó en el suelo amortecido, y desde fué vuelto en sí, inmediatamente dijo: ¡Oh Mahoma, y cómo te han faltado las fuerzas!

Ahora conozco tu poco poder, y tengo yo por mengua y de poco saber al que en ti confía.

Nunca hombre tanto te honró como yo, ni en ninguna parte del mundo son las mezquitas tan ricas, ni tan servidas, como en las que en mi tierra están, y muy gran parte de mis tesoros he gastado en hacer muchas imágenes de oro y de plata a tu semejanza, porque fueses adorado del pueblo como Dios; y tu como ingrato, desconocido en tanta necesidad, olvidaste mi servicio.

A ti solo había encomendado mi torre y los tesoros que en ella estaban; en ti solo tenía muy grande esperanza que guardases a mi fuerte puente de Mantible, y descuidándome en tu guarda, no puse tanto recaudo en ella, cuanto era razón; en las cosas de poca importancia me mostraste tus halagos, porque en las árduas más fácilmente me pudieses derribar.

Dicho esto tomó un hacha de armas y con ella despedazó todos sus dioses y los ídolos.

Sortibrán de Coimbras, que vió al almirante tan desconsolado, trabajó de consolarle cuanto pudo, reprehendiéndole de la injuria que a su dios Mahoma había hecho, diciéndole, que le pidiese perdón, porque no le castigase con saña.

Y él dijo: No le podré yo obedecer, ni querer, pues que tan desconocido me ha sido en dejar tomar mis fortalezas a los cristianos.

Y Sortibrán le dijo: No digais, señor, tales palabras, y demanda perdón a tu dios, pues lo has menester más que nunca; ordena de enviar espías, para saber si es cierta la venida de Carlo-Magno, y qué gente trae, y le daremos batalla campal, y

si cae en nuestras manos lo haremos quemar, y a tu hijo Fierabrás con él, que en su favor viene.

Y el almirante Balan le dijo: Por hacerte placer quiero hacerte, pues que tanto me ruegas; mas bien veo que Mahoma me es enemigo sin razón alguna, mas yo tengo en nada su poder.

CAPITULO XI

Como los caballeros que en la torre estaban...

Ford Borbón...

Sortibrán...

Sortibrán...

Sortibrán...

Sortibrán...

Sortibrán...

Bases sacrificadas ayer: Vacas, 5. Terneros, 4. Corderos, 8. Peso en junto, 1.847 kilogramos

Recaudacion por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas: Píedato de la Puerta de Zamora, 454 33 pesetas. Paseo de la Estación, 1.589 15. Item Puente, 1.119 22. Matadero, 438 37. Total 3.239 15 pesetas.

FERROCARRIL DE MEDINA DEL CAMPO A SALAMANCA ANUNCIO

Constituyendo esta Compañía proveer de doce mil traviesas nuevas, de roble, que se recibirán con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la oficina de Via y Obras, se hace saber al público, para que los que deseen presentar proposiciones, se efectúan hasta el día 31 del corriente, a las once de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Jefe de la Explotación, con el lema: "Proposición para el suministro de doce mil traviesas de roble".

La Compañía se reserva el derecho de aceptar o no cualquiera de las proposiciones presentadas, sin que los proponentes puedan reclamar a la misma bajo ningún título.

Para tomar parte en este concurso, exigese depósito previo de MIL PESETAS en la caja de la Compañía, debiendo justificar cada proponente haber cumplido este requisito, a la presentación de las respectivas proposiciones.

Dicha suma será devuelta, si la proposición con que se relaciona fuera lechada por la Compañía. Por el contrario, quedará como parte del depósito de garantía definitivo a establecer, como indica el pliego de condiciones, para el proponente que resultare agraciado con el suministro.

Salamanca 20 de Diciembre de 1900.

El Jefe de la Explotación, H. L. GARCÍA.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... con cédula personal de... clase núm... enterado del anuncio publicado por esa Compañía, para el suministro de doce mil traviesas nuevas de roble, y examinado el pliego de condiciones facultativas y económicas que para el mismo se ha establecido, se comprometo a suministrar a la Compañía del Ferrocarril de Medina del Campo a Salamanca las doce mil traviesas a que se refiere, al precio de... (en letras) pesetas cada una, puestas sobre vagón en la Estación de..., aceptando el referido pliego de condiciones.

Fecha y firma

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torcedura de las piernas, etc.

Llegará en breve a SALAMANCA el representante y auxiliar técnico del reputado ortopedico de Madrid don Gerónimo Ferré Gamell, y recibirá durante los días 27, 28 y 29 del actual a cuantos deseen consultar sobre sus quejas padecimientos, para el cual la ciencia aconseja el tratamiento mecánico.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la paia en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la paia reductora y contenitiva de estos aparatos de cuantos otros aparatos hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la curación del anillo y aponeurosis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en SALAMANCA los días 27, 28 y 29 del actual de once a una y de tres a siete en la "Fonda del Comercio".

(Dando aviso se pasa a domicilio).

En Madrid en su gabinete, calle del Barquillo, 8, duplicado primero.

AMA DE CRIA

Se necesita. En la calle de Arriola número 5 informarán.

SE VENDE

al contado o a plazos la casa número 12 de la calle de los Curas, de la ciudad de Béjar, cuya casa es muy destinada a Hospital durante la construcción de la vía férrea.

Tiene grandes salones é mamparas terminos.

Del precio y condiciones darán razón en la Administración del NOTICIERO SALAMANQUINO.

VARIEDADES

A MI QUERIDO HERMANO JUSTINO

LAS VACACIONES

Ya llegaron, tan ansiadas como eran, y hoy no se da, el legal vago, cuenta, apenas, de la soñada felicidad, pues ésta sólo existe, ó en la esperanza de su realización, ó en el recuerdo de sus glorias manifestaciones. El escolar, agobiado por la acción difusiva, en su albedrío, del estudio obligado, lo impropio del madrugar, la fría cátedra, en cuyos escalonados banquillos pasa tantos azares y disgustos, impaciente aguarda este primer descanso del imponente curso, la hora de verse junto al perímetro de la caliente chimenea disfrutando los goces de familiares afectos. Por estas fechas y cuando niños, se hace la clásica orla de pascuas que tanto alhaga recordar cuando ya adultos sustitujimos aquella por el prosaico y breve telegrama de anuncio de llegada.

Hay quien se acompaña de libros y programas, de una muy saludable proposición autónoma de aprovechar el tiempo: cuentan el número de artículos del Código que podrán aprender a razón de tantos al día, otros cuentan por hojas el material que sueñan despachar, otros, programa en mano, terminan, con el pensamiento, se entiende, el curso en estos días. Mas llegan a sus casas, y el primer día hay que descansar; pero el segundo es sábado, y como ya viene fiesta, no se hace intención de empezar hasta el lunes, que tampoco se empieza; disputándose cada día edificantes razones con los otros para hacerse festivo y hasta solemne y todo.

Por regia general, domina en nuestra juventud un desprecio al estudio, nacido, sin duda alguna, por un lado, de la inclemencia expositiva que presentan la generalidad de las obras de texto; por otro, de que el más voluminoso núcleo escolar se dispone a estudiar, más por temor al «suspense», que por amor a las dichas que el saber proporciona, y aman el «aprobado» por la influencia legal que éste supone, mas no por lo que a su sanción moral respecta. Y ya que sin querer hemos entrado en consideraciones acerca del estudiante y de su estudio, detengamos nuestra atención sobre este punto.

Bien mirado, la condición de aquél es inofensiva de suyo, por tratarse de la juventud; pero también obra sobre el investigador carácter de esta inquietud, el atroz elemento su gestivo, así de tecnicismos como de aparatosisidad con que la ciencia se condimenta hoy para gastigo y crónica indigestión del escolar. Que lo digan, sino, esa especie de estilogramas, que otra cosa no son, las firmas de los escolares en el examen, ese temblor, esas palpitaciones, esa anarquía cerebral y estupidez aguda, características todas del imponente acto. Todo esto contribuye a que, sintiéndose apenado con el atroz, para él, trabajo del estudio, anhela la placida situación de la inacción intelectual. Y sólo aquel a quien haya sucedido, sabe, por otra parte, el desconcielo que se siente cuando, dispuesto con toda su voluntad al estudio, se las emplea a haber con un autor cuyo fruto ha sido rendir culto a la forma haciendo incomprensible el fondo, que se halla envuelto en intrincados retóricos.

A este propósito no puedo menos de recordar lo que me sucedió a mí en el examen de Aritmética, en que me preguntaron qué era número decimal, y me vi de tal modo perplejo en definición, que desistí de hacerlo; y es que yo siempre había visto los números decimales como números con coma, y no como fracciones de denominador, formado por potencias de 10, que es lo que en esencia son, aun cuando la forma, obedeciendo al convenio establecido, no revela de nn modo plástico la condición fraccionaria de estos números; y todo esto, unido a la sugestiva influencia del respetuoso, serio é impaciente tribunal, me acabó de incapacitar para definir los dichos decimales y hubo, en cambio, de demostrar después los teoremas relativos a las ecuaciones en Algebra.

Júzquese por este dato, que tendrá de seguro incontables colegas, lo que la influencia sugestiva puede llegar a

hacer, ó mejor dicho, a no dejarle a uno que haga.

Y volviendo a las vacaciones para suprimir lamentables recuerdos; en esta agradable etapa parecen reunirse en el sensorio del estudiante, el frío y el calor; existe un indiferentismo formado por esa extraña mezcla entre el temorillo del porvenir y la alegría del pasado, aun cuando no sea pesada alegría, que no parece sino que exista nostalgia de las aulas. De cuando en cuando y entre pedazos de turrón, desahoga el escolar su coarctado albedrío con cuando a la familia, que le escucha con inefable delirio, las proezas con pretensiones de conquistas científicas, que a su imaginación arranca la alegría ó el recuerdo de algún éxito en clase; quieras que no, allá suelta al paciente y lego auditorio un discurso de Derecho romano ó de Historia, aunque de esto último sólo se componga el discurso de tejidos sí, pero de atrocidades hilvanadas con más ó menos suerte.

Y basta de consideraciones acerca de este asunto que pudieran hacerse aparecer más holgazán que la Nochebuena, noche en que más duermen los libros, sin riesgo alguno de ser molestados por el más leve intento de curiosidad de su dueño.

Porque esto no termina a estilo de tarjeta de sereno, en vez de desear como éste suele hacer en sentidas octavas reales, que el meritorio lector que me hubiere soportado pase felices pascuas, desearé que éstas pasen, feliz lector, aun a trueque de atragantar a quien pretenda descifrar el retruécano.

FRANCISCO FUENTES.

Valladolid 20 de Diciembre de 1900.

CURIOSIDADES

CONSERVACION DE LAS CARNES

Las carnes de diversos animales, y muy principalmente las de cerdo, subvienen después de conservadas, a las necesidades del labrador. Los métodos de conservación de un alimento que representa ó debe representar el tipo de los grandes restaurados, influye en la salud de los pueblos más de lo que se cree. Estas pobres gentes de aldeas miserables, que viven en escrófulas, sus boconos, su anemia, su languidez, a las causas que se vienen asignando? No se puede poner en duda; pero tampoco se negará que los pueblos que hacen uso de carnes mal conservadas, ya sea en forma de tocinos ó de embutidos, ya en otras formas, se agrada visiblemente. Unas viandas casi putrefactas, expuestas a las inundaciones de una cocina destapable que a un ventajoso ahumado, llenas de sal, de aceite ó de vinagre, crudas ó casi crudas y guardadas en sitios inconventientes, deben a ser mucho daño, y más si, como sucede no infrecuente, no se usan carnes frescas.

La salazón es un método de conservación que tiene casi tantos partidarios como habitantes rurales. Es el cloruro de sodio ó sal común una substancia excelente para evitar las descomposiciones. Muy difíciles que los preciosos ajenos antipáticos que atesora la química, triunfan en la población rural. Si la salazón se hace bien; si no se abusa de las carnes saladas; si el labrador hace compatible con el uso de éstas el de las carnes frescas, la Higiene no puede oponerle a un método que resuelve bastante bien el problema de alimentación en las aldeas. El ahumado es el complemento de una buena conservación. El hno es antipático, como ya sabe. Los labradores parten en varios trozos de carne y los cuelgan al humo en sus cocinas. Es método sencillo y poco eficaz; de biera prohibirse. La conservación de las carnes en «aceites» ó en «mantecas» nada deja que desear. Las sustancias se conservan perfectamente en las gaseas, pero éstas son muy pesadas, indigestas.

La conservación en vinagres es también aceptable; pero no hay que perder de vista que es un condimento que ha de usarse con mucha prudencia. El «trabaja» (cortar la carne en tiras, que se secan al sol y se arrojan y se guardan) no tiene muchos partidarios en España. La conservación de las carnes por otros «antipáticos» puede ser cada vez más beneficiosa.

A las pimientas, a la sal de nitró, que usa muchas labradoras, deben seguir el «ácido salicílico» las «sales boratadas», etc., e. o., que hoy hacen ya prodigios en las industrias como preciosos antipáticos. El método de Appert debe popularizarse en las aldeas ya que está popularizado en las ciudades. Son

necesarios métodos expeditos ó irreprochables para conservar las carnes. El extracto de carne de Liebig, las pastillas, los bizcochos, etc., preparados con su tancia animalizada, son de indudable utilidad. Los progresos de la industria y la experimentación deben decidir en estos asuntos.

Prezioso es decir que los pueblos rurales se hallan aún a gran distancia del progreso en esta parte.

YO TE B U I Z O, ETC.

El siglo XIX, próximo a expirar, tiene sus nombres correspondientes, como los tuvieron otros muchos.

El joven XX, próximo a relevarle y feto aún, no ha de escapar tampoco sin los suyos. Yo, por mi parte, voy a empalmarme uno, antes de que vaya la luz de este pícaro mundo, sin encomendarme, para ello, a Dios ni al Diabolo, ni contar con el previo permiso de la autoridad encargada de esta clase de crismaciones.

No creo preciso detenerme a relatar los muchos y apropiados nombres con que se ha distinguido al siglo XIX ya moribundo, y por eso no me paro en berrras y empiezo por alzar al XX, sin más dirones ni circunloquios, el nombre de «al de las decepciones»; esto, si no desaparecen, que no desaparecerán a buen seguro, en el corto espacio de tiempo que falta para su llegada, las causas que existen y en que me fundo para propinarle tamaño calificativo.

Hoy, estando las cosas como están, hay medios para llegar a todos los fines; todo puede adulterarse y metamorfosearse de forma tal, que aparece en lo exterior más hermoso de lo que es en el fondo; pero como la adulteración ó metamorfosis no es ya patrimonio exclusivo de nadie y puede ser calada por otro punto tan largo y de tanto candil como su autor, resulta claro y evidente que, por ineludible consecuencia, tendremos que seguir caminando por las empolvadas y escabrosas sendas de este valle de lágrimas, de decepción en decepción.

Y ¿quién dirás, lector generoso y querido, que ha de ser la persona ó cosa que, en grado superlativo y con más frecuencia, ha de hacernos sufrir tantas decepciones? Pues, no te admires ni te asustes: nuestro objeto más querido, nuestro más preciado, nuestro ideal eterno...; vaya, lo diré de una vez: la mujer. Y si no, demostración al canto.

Vosotros, como yo, sabreis que abundan por esos mundos de... (de Dios, no) los enamorados galanes, los amartelados pollos, los apasionados tortoleros que se prendan de una hembra, más ó menos polla y más ó menos tortola, ya por la rubicundez de sus blondos y s dosos cabellos, ya por el vivo carmín de sus labios, ya por su escultural busto, ya por la nivea tersura de su epidermis, ya por la igualdad, simetría y nitidez de su blanca dentadura; ya por la brevedad y encantadora pequeñez de sus pies, ya por lo sonrosado de sus mejillas, ya por la flexibilidad de su gallarda cintura, ya por lo delicado de sus contornos, etc., etc. Pero ¡oh dolor! ¿Sabeis lo que les espera a la mayor parte? La más cruel de las decepciones.

Cuando, una vez consumado el sacrificio matrimonial, comienza la vida doméstica y llega el aciago momento en que la Semiramis ideal, la encantadora Venus, ú lo que sea, se ve precisada á desataviarse, á despojarse de sus galas y afeites, á layarse el físico, comienza la pléyade de inesperadas decepciones. A unos les resulta que aquellos cabellos rubios por los cuales se enamoraron de su dueña, lo parecían sólo, bajo la eficaz influencia de un betún; á otros que el carmín de los labios tenía íntima relación con el bermellón, ú otra droga por el estilo; á éstos que lo escultural del busto se relacionaba con el trapo y el algodón en rama; á aquellos que la tersura dependía de un mejunje; á los de más acá que aquella dentadura tan acabada era obra de un dentista; á los de más allá que los pies parecían bravos y diminutos en fuerza de estar prensados y por ende convertidos en un mar de dolencias y horriblemente deformados; á los de la diestra que las sonrosadas mejillas conocían muy de cerca las habilidades pictóricas de la niña; á los de la siniestra que la cintura, sin el corsé opresor y engañoso, tenía bastante semejanza con la del coloso de Rodas, y á los de enfrente que la delicadeza de contornos se traducía en faldas, manteos, jubones, aceros, muelles, etc.

Pues si de lo físico, pasamos a lo

moral y pecunario, el acabóse en veinticuatro tomos en folio, pues, universalmente conocidos son, los desencantos de muchos que creyeron ver en sus prometidas, y por esto se unieron a ellas, humildad, cariño, sencillez, laboriosidad y jandel.

En vista de esto, si queremos evitar decepciones horribles, debemos, antes de chiflarnos por una mujer, estudiarla muy a fondo tratándola mucho, sorprenderla en la vida íntima de la casa, verla muchas veces antes de que pase al tocador, y si posible fuera, someterla a un minucioso examen entre bastidores, es decir, verla sola, sin ser nosotros vistos por ella.

Si así lo hacemos, habremos dado un paso gigantesco en el arte nuevo de ahorrar decepciones, y en la senda del progreso, por consiguiente, y podremos entonces proceder a dar otro nombre al siglo XX.

Los gomos que me lean que no se pongan huecos, porque nosotros, los hombres, también damos a veces los micos hache y hacemos, por tanto, padecer decepciones.

Las amables, simpáticas é ilustradas señoritas que me lean también y no se pinten, sepan que con ellas no va nada de esto, y que, por lo mismo, deben ver en mí su más reconocido servidor, su más entusiasta apoloquista y su admirador más eterno y cariñoso.

JOSE M. BLAZQUEZ.

Salamanca Diciembre 1900.

RESERVACION MUY CURIOSA

Un seminario alemán de medicina publica la siguiente observación curiosa: Hace más de 250 años que consta el hecho de que el cabello de los obreros ocupados en trabajar el cobre, puede adquirir el color verde en más ó menos espacio de tiempo.

Condición principal para ello es seguir el oficio durante los años, aparte de ciertas condiciones individuales. Es errónea la indicación de que en verano la coloración verde se presenta ya al cabo de pocos días. Aquí se confunden dos estados. En obreros que transpiran abundantemente, el polvo de cobre metálico ó de óxido de cobre se trunca bajo la influencia del sudor en una liga de cobre de color verde.

También el pelo engrasado puede presentar esta misma liga de cobre cuando, como acontece generalmente, se han separado libremente los ácidos sebáceos.

Pero estas coloraciones pueden desaparecer con el lavado, mientras que el verdadero color verde, que es el resultado de la influencia del cobre, que ha obrado durante largos años en el individuo, no desaparece con el lavado y solo puede atenuarse en algunos casos con el empleo de ciertas sustancias químicas.

En todos los individuos esta influencia no obra con la misma intensidad. Hay obreros que presentan solamente la «barba verde», mientras que algunos ofrecen esta coloración en la barba, en los cabellos y en las cejas, y otros conservan el color natural del cabello, a pesar de trabajar el cobre durante largos años. Se ha notado que el cabello blanco ó rubio es más susceptible a la coloración que el oscuro. Largo tiempo después de abandonar el trabajo del cobre, puede volver a adquirir el pelo su color natural aun cuando se hayan observado casos en que, ó más tarde, ó después de haber abandonado aquel trabajo, se presentó en el cabello la coloración verde. Esta coloración sufre igual en todo el pelo y presentan los diferentes tonos entre el verde claro y el verde oscuro de las hojas.

También los animales están exuestos a estas alteraciones. Un carnero que durante algunos años había estado expuesto en una fábrica a los vapores y al polvo de cobre y que además solía beber el agua destinada al lavado del cobre, acabó por tener el vellón de color verde, sin que su salud se resentiera en lo más mínimo.

CANTARES

A mi madre muerta; en sus ojos, ya cerrados, un fuerte beso la di, y quedaron entornados como mirándome a mí.

A muerto estaban tocando las campanas de la ermita, y hasta las flores lloraban la pérdida de mi niña.

Debiera de aborrecerte; pero tanto a tí te quiero, que aunque sufro desengaños, olvidarte yo no puedo.

Del cielo hace pocos años se cayeron dos luceros, y con interés los buscan: guarda tus ojitos negros.

Por Dios, niña, no te enfades; quíreme como te quiero; que pasada la borrasca está más bonito el cielo.

¡Cómo quieres que te quiera, si no tienes corazón y te falta la vergüenza!

E. A. Y O.

Imp. del NOTICIERO SALAMANQUINO

